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Comune di Padova
Settore Servizi al Consiglio

VIII COMMISSIONE CONSILIARE
Politiche di Controllo e Garanzia

Bilancio – Risorse Umane – Vigilanza sull’attuazione del P.E.G. – Controllo di Gestione – Attività ispettive per la trasparenza

I COMMISSIONE CONSILIARE
Politiche della qualità della vita, della partecipa zione e delle pari opportunità

Qualità della vita, decentramento , Ambiente, Verde, Agenda 21, Sicurezza urbana, Polizia municipale, Tempo libero, Politiche
di genere, Cooperazione internazionale, Protezione civile, Parchi urbani e acque fluviali, URP e Rete civica.

Verbale n. 16 del 12 giugno 2012 della VIII Commissione
Verbale n. 05 del 12 giugno 2012 della I Commissione

L’anno 2012 il giorno 12 del mese di giugno alle ore 12,30 , regolarmente convocate con lettera d’invito dei
Presidenti Foresta e Boselli  si sono riunite, presso la Sala Consiliare in Palazzo Moroni la VIII e la I
Commissione consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio Comunale la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P) i seguenti Consiglieri Comunali:
BOSELLI Anna Milvia Presidente  I P ALIPRANDI Vittorio Capogruppo A
FORESTA Antonio Presidente VIII P TERRANOVA Oreste Capogruppo A
TISO Nereo V. Presidente VIII P CRUCIATO Roberto Capogruppo P
LITTAME’ Luca V. Presidente VIII A PISANI Giuliano VIII Commissione P
ERCOLIN Leo V. Presidente I P GAUDENZIO Gianluca VIII Commissione P
AVRUSCIO Giampiero V. Presidente I A DI MARIA Federica Delega Busato P
BERNO Gianni Capogruppo P BORDIN Rocco VIII Commissione A
SCAPIN Fabio Capogruppo P CAVATTON Matteo VIII Commissione A
MANCIN Marina Capogruppo P TREVISAN Renata I Commissione P
RUFFINI Daniela Capogruppo P GRIGOLETTO Stefano I Commissione A
SALMASO Alberto Capogruppo P VENULEO Mario I Commissione A
MAZZETTO Mariella Capogruppo P

Sono presenti, in rappresentanza degli uffici dell’Amministrazione Comunale: l’Assessore alla
Partecipazione, Decentramento, U.R.P. e Rete civica Silvia Clai, l’Assessore al Verde e Parchi urbani
Andrea Micalizzi, il Capo Settore Servizi Demografici dott. Fiorenzo Degan, il Capo Settore al Verde e
Parchi urbani dott. Gianpaolo Barbariol, il Funzionario P.O. del Settore Comunicazioni ai cittadini e Rete
civica dott.ssa Francesca Saracino e il Capoufficio U.R.P. dott.ssa Mariella Mori
E’ presente la sig.ra Bramati Matilde in qualità di Uditore e come Portavoce delle Associazioni della I°
Commissione
Sono presenti, inoltre, il Rappresentante dei C.d.Q. della I° Commissione Andrea De Toni e il Portavoc e
delle associazioni della I° Commissione Michele Maz zucato.
Segretari presenti: Zaramella Emanuela e Leonardo Pilotti
Segretario verbalizzante: Leonardo Pilotti

Alle ore 12,45  la  Presidente Boselli e il Presidente Foresta, constatata la presenza del numero legale,
dichiarano aperta la seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:

1. Esame del bilancio di previsione 2012 relativamente a Partecipazione, Decentramento, URP, Rete civica
(Assessore Silvia Clai)

2. Esame del bilancio di previsione 2012 relativamente a Verde, Parchi urbani e Acque fluviali ( Assessore
Micalizzi)

3. Varie ed eventuali

Presidente
Boselli

Apre i lavori delle Commissioni presentando l’ordine del giorno in trattazione cede la
parola all’Assessore Clai affinché spieghi la parte di sua competenza.
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Assessore Clai Ringrazia e si scusa perché non è stata presentata per tempo la documentazione dai
Settori, rende noto che farà distribuire quanto prima le note per le proprie competenze.
Spiega la parte relativa al Settore Decentramento dicendo che l’Amministrazione ha
raggiunto l’obiettivo di non usare le risorse stanziate per i Quartieri, di fatto troviamo la
stessa somma prevista nel 2011. Informa che la Corte dei Conti ha espressamente
vietato le sponsorizzazioni, specificando che in questo ambito rientrano gli spazi
concessi gratuitamente dall’Amministrazione alle associazioni, ciò significa che a questi
soggetti verrà chiesto un concorso per le spese. Per questa fattispecie è già stato
avviato un percorso con il Settore Patrimonio per individuare l’entità della somma da
richiedere.

Alle ore 12,50 entrano i consiglieri Salmaso e Di Maria.
Assessore Clai Continua illustrando le altre deleghe, spiegando le iniziative messe in campo a riguardo

le Associazioni, evidenziando che sono stati eletti i portavoce per area tematica che
sono serviti per indirizzare le attività del mondo del volontariato. Per la delega alla Rete
Civica passa la parola alla Dott.ssa Saracino.

Saracino Illustra le attività che vengono svolte dalla Rete, informa della collaborazione con il
Settore Servizi Informatici e Telematici in merito ad un progetto di riordino della
newsletter in alcuni settori comunali.

Alle ore 12,55 entrano i consiglieri Mancin e Scapin.
Saracino Continua spiegando i miglioramenti avvenuti nella gestione della newsletter, ad esempio

il non intasamento delle cartelle. Rende noto che tale riorganizzazione si cercherà di
estenderla anche agli altri Settori del Comune. Informa che sono state realizzate alcune
newsletter come Infosport, Città sane e Pari opportunità, segnala che questi obiettivi
sono a costo zero in quanto non prevedono interventi di ditte esterne. Illustra di seguito
tutti le modifiche che verranno realizzate nel 2012 sul sito istituzionale del Comune. Per
quanto riguarda l’URP, comunica che  verrà potenziato il servizio che permette ai
cittadini di dialogare con l’Amministrazione, raccogliendo le segnalazioni degli utenti.
Evidenzia che sono presenti negli uffici dell’URP due postazioni pubbliche per l’accesso
a Internet. Le spese previste riguardano il materiale divulgativo e sommano a € 3.000
circa per spese di grafica.

Salmaso Chiede quali sono le sezioni che verranno attivate nel 2012, quali sono stati i costi negli
ultimi 3 anni e come vengono  prenotate le postazioni internet dell’URP.

Presidente
Foresta

Chiede all’Assessore lumi sulla ripartizione delle risorse per il Decentramento.

Assessore Clai Spiega come si articola il servizio delle postazioni internet, precisando che avviene su
prenotazione. Chiede al Presidente Foresta di articolare la domanda.

Presidente
Foresta

Chiede che vengano illustrate in modo un po’ più preciso le poste di bilancio del
Decentramento.

Assessore Clai Per le questioni più tecniche relative alle iniziative della Rete civica passa la parola alla
d.ssa Saracino

Saracino Risponde che le sezioni sono all’interno del sito Padovanet e che vengono variate a
seconda delle richieste, ad esempio è stata riorganizzata l’anagrafe delle società
partecipate. La sezione del turismo sarà ampliata tenendo presente le manifestazioni
che verranno organizzate. Altra sezione che verrà riorganizzata è Padovacultura. A
riguardo dei costi non è in grado di quantificare la cifra esatta. Continua illustrando
singolarmente le iniziative e i relativi costi. Per la gestione di Padovanet, in
collaborazione con il Sit, i server di appoggio sono di Telerete che ci costano circa
10.000 euro all’anno. La previsione è di eliminare questo costo facendo rientrare il tutto
sui server comunali. Evidenzia che le spese maggiori sono destinate alla parte grafica in
quanto non esistono all’interno del Comune dei webdesigner, per questo ci si è rivolti
alla ditta Faber di Venezia ed aggiunge che fornirà il prospetto delle spese in dettaglio a
chiunque ne faccia richiesta. Segnala che le spese per le sedute del Consiglio
Comunale è seguito direttamente dal SIT.

Assessore Clai Visto l’interesse che ha suscitato la questione suggerisce di effettuare una commissione
apposita per discutere sui servizi resi dal Settore. Passa la parola al dott. Degan per la
spiegazione della parte del bilancio di sua competenza.

Degan Prende la parola illustrando le voci principali del bilancio informando che riguardano i
Quartieri, i quali hanno come attività principale la gestione dei rapporti con le
associazioni, sono circa 700 che si rivolgono per ricevere contributi. Le spese sono
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raggruppate nel cap. 1665 suddivise tra i quartieri, aggiunge che in questi anni le cifre si
sono abbassate. Segnala che la posta relativa al cap. 67, indennità di carica relativa al
compenso dei Presidenti dei Consigli di Quartiere, a seguito delle decisioni prese a
livello di Amministrazione centrale, nelle quali si chiede che tale carica sia svolta
gratuitamente, con un argomento di Giunta l’Amministrazione comunale ha sospeso
l’erogazione delle somme. Informa che è stato inviato alla Sezione Veneta della Corte
dei Conti una richiesta di parere, analogamente a quella presentata da vari Comuni
lombardi alla competente sezione della Lombardia. L’attuale imputazione nel capitolo
della somma di € 150.000,00 è stata posta in via precauzionale in quanto si è ancora in
attesa della risposta della Corte dei Conti. Rende noto che, dalla prossima
consultazione elettorale, i Consigli di Quartiere non ci saranno più, pertanto il problema
si risolverà da solo. In merito al cap. 57 i 21.000 euro sono relativi all’acquisto di volumi
per l’Emeroteca, essendo l’unica su Padova viene tenuta in vita. Segnala che le altre
somme sono di modesta entità e riguardano il funzionamento delle Circoscrizioni.

Presidente
Foresta

Chiede indicazioni sull’art. 133 “trasferimenti ad amministrazioni pubbliche”.

Degan Risponde che sono attività in cui il Comune partecipa con scuole, università e altri enti
pubblici.

Salmaso Chiede lumi sui costi del Quartiere 3 est, in particolare chiede informazioni su un
progetto i cui costi evidenziati sono rilevanti.

Degan Risponde spiegando che è un progetto denominato “Antica fiera di San Marco”,
aggiunge che per il quartiere non è un esborso in quanto vi sono parecchi sponsor.

Presidente
Foresta

Chiede lumi sui pagamenti degli affitti delle sedi di quartiere.

Assessore Clai Risponde che i quartieri che sono in affitto sono il n. 2 che costa circa 50.000 l’anno e il
quartiere 4, dove attualmente lo spazio in affitto è stato ridotto, informa che è rimasta
solo l’Emeroteca, il cui ammontare è di circa 20.000 euro l’anno.

Ercolin Chiede che tipo di benefici e/o agevolazioni hanno le associazioni nei quartieri.
Clai Risponde che i benefici hanno diverse forme: le principali sono il contributo economico

che ammonta a circa 60-70.000 euro all’anno per quartiere o il contributo all’attività delle
associazioni con  la concessione di spazi  all’interno dei quartieri stessi.

Presidente
Boselli

Ringrazia l’Assessore e i funzionari partecipanti e passa la parola all’Assessore Micalizzi
per la parte del bilancio di sua competenza.

Assessore
Micalizzi

Ringrazia la Presidente e inizia informando sulla consistenza delle manutenzioni degli
spazi verdi. Rende noto che la superficie verde del Comune di Padova è aumentata di
circa il 40%, quindi dai 2.600.000 mq del 2006 ai 4.000.000 del 2012 ed aggiunge che le
risorse disponibili sono in diminuzione. Continua spiegando lo schema della parte
relativa alle manutenzioni evidenziando che in totale sono previsti circa 2 milioni di euro.
Segnala che la somma è inferiore all’anno precedente in virtù del fatto che nel 2011
sono state usate somme provenienti dagli oneri di urbanizzazione, cosa che non si è
ripetuta con il bilancio 2012. A seguito di questa riduzione si cercherà di razionalizzare
gli interventi di manutenzione a seconda della tipologia dell’area, saranno seguite con
particolare attenzione le aree destinate ai giochi ed altre attività ludiche. Evidenzia che
la cifra impegnata di € 50.000 deriva da entrate di risarcimenti che vengono chiesti in
presenza di danni arrecati al patrimonio verde del Comune. Ancora € 350.000 sono
risorse che vengono impegnate per la messa in sicurezza delle strade e derivano dalle
contravvenzioni, altri 15.000 euro derivano da proventi realizzati nella concessione degli
orti urbani. Tra le altre poste di bilancio viene segnalata una spesa di 2.000 euro per il
censimento delle alberature, tale iniziativa è stata posta in essere anche per ragioni di
sicurezza. Prosegue la relazione sulle poste di bilancio che riguardano gli investimenti,
evidenziando che vi sono a disposizione qualche cifra in più, illustra le linee guida del
Settore Verde, citando ad esempio tutte le manutenzioni straordinarie . Rende noto che
la riqualificazione delle aree destinate ai parchi giochi costa circa 100.000 euro, a
riguardo gli orti urbani ne sono stati consegnati circa 250. Introduce i capitoli di spesa
per il Parco del Basso Isonzo, la cui sistemazione è ritenuta strategica
dall’Amministrazione. Per quanto riguarda il Parco dei Girasoli la sua sistemazione
continua, anche, in virtù del rinnovo dell’impegno da parte della Fondazione Cassa di
Risparmio, verrà realizzata la passerella ciclopedonale e il collegamento tra il Parco dei
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Girasoli e il quartiere della Sacra Famiglia. Relaziona sulla situazione del Parco
Milkovic,  informando che sarà aumentato di circa 10.000 mq. Relativamente al Giardino
di Cristallo, informa che verrà completato e il Parco Europa ampliato. Rende noto poi
sulla sistemazione delle aree verdi nelle periferie. Evidenzia che nel 2011 è avvenuta
l’apertura del Parco di via Madonnina nel quartiere 5 e si sono avviati i lavori per la
sistemazione del Parco Alicorno nel quartiere 4. Rende noto l’esistenza di un progetto di
navigazione privata sui fiumi cittadini. Segnala che nel Giardino Fistomba verrà
concesso in gestione il bar presente all’interno del parco con le evidenti ricadute positive
sulla qualità del servizio alla cittadinanza.

Ercolin Chiede informazioni sull’arcostruttura di Voltabarozzo e sulla situazione delle fognature
in relazione agli ultimi eventi metereologici avvenuti in città.

Presidente
Foresta

Segnala che la domanda non pertinente rispetto alle deleghe dell’Assessore.

Alle ore 13,40 escono l’Assessore Clai e i consiglieri Trevisan e Scapin.
Tiso Chiede informazioni sulle entrate che derivano dalla assegnazione degli orti urbani,

come vengono assegnati gli orti e quante saranno le operazioni di sfalcio nelle aree
verdi nelle zone limitrofe

Gaudenzio Inizia congratulandosi per l’ottima tenuta dei parchi cittadini, prosegue chiedendo
informazioni sulla situazione dell’area verde di via Sarpi. Chiede se è di competenza del
Settore Verde il provvedere ad una recinzione per la detta area.

Salmaso Chiede lumi sulle valli esistenti nell’area dell’ex-macello nei dintorni dell’ospedale civile,
circa il formarsi di allagamenti in presenza di copiose piogge.

Micalizzi Risponde al consigliere Ercolin che vi sono delle differenze in quanto alcune deleghe
appartengono all’Assessore ai Servizi Sportivi, in merito agli ultimi allagamenti informa
che sono state potenziate le idrovore e che le infrastrutture che servono per portare le
acque alle idrovore sono in corso di realizzazione, sono stanziati circa 600.000 euro per
vasche di contenimento a Forcellini e circa 2.000.000 di euro per l’idrovora che si
aggiunge a San Gregorio. Rispondendo al consigliere Tiso rende noto che gli ortolani
pagano 50 euro all’anno e la realizzazione delle infrastrutture sono a carico loro. La
tariffa sale a 70 euro se il Comune realizza la casetta degli attrezzi. Le assegnazioni
avvengo attraverso un bando, non sono legate alla territorialità ma sono date possibilità
di scelta dell’area con precedenza alle persone anziane. In merito agli sfalci sono
previsti a seconda della tipologia dall’area, informa che nelle aree attrezzate l’altezza
dell’erba è di circa 12 cm, questo comporta che i tagli dell’erba saranno mediamente
10/12 all’anno. Rende noto che la crescita dell’erba dipende anche dall’andamento del
tempo atmosferico. Risponde a Gaudenzio sulla situazione del Parco delle Mura,
informa che l’area è oggetto di un progetto del Settore Verde che ammonta a 200.000
euro, che sarà valutato in sede di Consiglio Comunale. Rispondendo al consigliere
Salmaso, segnala che non è uno spazio accessibile, ribadisce che non si sono avute
segnalazioni da parte della cittadinanza di situazioni dannose per la salute e comunque
ci sarà una richiesta di intervento per il Settore Ambiente per una valutazione dei
possibili rischi.

Alle ore 13,45 esce la consigliera Mazzetto.
Presidente
Foresta

Chiede lumi sull’ampliamento del  Parco Milkovic e nello specifico sulla destinazione dei
parcheggi adiacenti.

Micalizzi Risponde informando che la cosa è di competenza di un altro Settore.
Presidente
Boselli

Ringrazia i partecipanti della presenza e chiude la seduta.

La seduta si chiude alle ore 14,00

Il Presidente della I Commissione Il Presidente della VIII Commissione
   Anna Milvia Boselli    Antonio Foresta

Il Segretario verbalizzante
   dott. Leonardo Pilotti


